
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
Réunion du 18 avril 2023 18h00 

 
École Notre-Dame-de-l’Assomption 
2430, rue Darling 
Montréal (Québec) H1W 2X1 
Tél. : 514 596-5046 

Séance ordinaire du 13 Février 2023 

18h à 20h 

PROCÈS-VERBAL 

 

Étaient présents : 

Présidente : Émilie Jacob  

Membres parents : Joëlle Bouchard et Jean Desjardins, Jérémie Gagnon, Andrée-Anne Fontaine-

Binette 

Membres enseignants : Mélissa Fortin, Jeffrey Lalumiere-Jean, Amélie Gendron et Julie Rathier 
Membre de la communauté : Carole Brière du Centre communautaire Hochelaga  
Directrice : Josée Dagenais 

 
 1. Ouverture de la réunion, prise de présences et vérification des quorums;  

 

Quorum atteint 

 

2. Nomination d’un secrétaire de rencontre;  

 

M. Jean Desjardins met de l’avant une clause, sans préciser laquelle, mentionnant que la 

responsabilité de fournir un secrétaire de rencontre revient à la direction. M. Josée Dagenais 

mentionne qu’il y aurait un coût à mandater une ressource externe au CÉ afin de prendre en 

charge la prise de note. Suite aux discussions, nous alternerons le secrétaire lors des CÉ (30 

minutes chacun). Si cette situation ne s’avère pas optimale nous réfléchirons à une autre 

méthode de fonctionnement. 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour du 18 avril 2023;  

 

M. Jean Desjardins fait la lecture de l’ordre du jour pour son adoption. Mme Joëlle Bouchard 

propose. Ordre du jour adopté 

 

4. Lecture, adoption et signature du procès-verbal de la réunion du 13 février 2023;  

 

M. Jean Desjardins propose l’ordre du jour sans relecture suite à l’acceptation des membres 

présents. Accepté 



 

5. Questions du public;  
 

Aucun public 

 

6. Photos scolaires 2023-2024;  

 

Boîte Blanche est le studio de photo désigné pour l’activité. La date du 10 octobre pour la prise 

de photo est proposée. Dans le passé, des enjeux sur la qualité des photos et l’expérience en 

général ont été rapportés. Il est décidé d’envoyer un courriel à la fondation afin qu’elle puisse 

nous offrir des alternatives au studio Boîte Blanche. M. Jean Desjardins écrira le courriel vers 

la fondation et nous reviendra avec la rétroaction dans les jours suivants.  

 

7. Organisation de la consultation des élèves;  
 

Organisation activités sportives entre les écoles: 

- Un sondage sera distribué à travers les classes afin de valider avec les élèves les sports 

qu’ils voudraient pratiquer lors d’une compétition inter-école (St-Jeanne-D'arc / Baril / 

NDA). 

- Cette compétition créer cependant un enjeu de disponibilité des gymnases, il faudra 

voir avec le service de garde la disponibilité du gymnase en fin de journée afin de 

pouvoir l’utiliser pour les activités inter-école 

 
Consultation des élèves: 

- Un sondage sera effectué à travers les classes afin de consulter les élèves sur 

l’attachement et l’engagement à leur école. 

- Mme Joëlle Bouchard, nous proposera une question afin de consulter les élèves 
 

8. Points d’information :  
8.1 Déclaration annuelle d’intérêts;  

Nous avons reçu toutes les déclarations annuelle d’intérets. 
 

8.2 Calendrier 2023-2024 

Toujours pas de calendrier scolaire pour les journées pédagogiques (il est à venir). 

 

9. Points d’approbation :  
9.1 Sorties scolaires;  
Le montant de l’année passée n’a pas été utilisé. La compagnie a remboursé le montant a 

utilisé. Voir la directrice pour savoir les montants exacts. 

 
Ce point est proposé par Mr. Jean Desjardins, et appuyé par Mme. Gendron. 
 

9.2 Activités spéciales;  
Activités des finissants (lundi 19 juin) à l’école pour une cérémonie officielle 19 :30 pm et les 

élèves dormiraient à l’école par la suite. Ils auraient congé le lendemain matin, après avoir pris 

leur déjeuner. 350$ de budget 

 
L’idée est approuvée de tous. 
 

9.3 Code de vie 2023-2024;  
Le point des communications envoyées semble difficile à comprendre, il faudra reformuler 

pour permettre aux parents de comprendre plus facilement. Faire une relecture serait envisagé. 



On ne s’entend pas aujourd’hui sur les changements du code de vie. 

 

9.4 Dépôt de la grille-matières approuvée par courriel.  
Les 6e années ont 2 cours d’anglais 
 

10. Points d’adoption :  
10.1 Plan de lutte contre l’intimidation et la violence.  

-  Mr. Jean Desjardins propose d’utiliser une écriture inclusive dans le vocabulaire utilisé dans 

le plan de lutte. Il trouve que le masculin est trop dominant et le féminin peu dominant. 
 

- Des précisions par Mme Dagenais sur la dernière section du plan de lutte. Section sur les 

manifestations de violence sexuelle. La psychoéducatrice traite alors des sujets et traite des 

situations. 

- Dépôts des fiches remplies et comptabilisées dans le cartable. 

- Le plan peut être modifié au cours de l’année, si besoin. 

- Le plan de lutte peut être disponible sur le site ou disponible en lien. 

- Adopté avec les 2 changements. 
  

- Emily Jacob propose. 

 

 

11. Prochains CÉ;  
prochain CE 29 mai. 
 

12. Support à vélo et projets de rénovations;  

- Le support à vélo est dans la cour des grands, en raison des rénovations sur la facade . 

- Projet de réno du gymnase est repoussé. 

- Projet de réfection de la brique avant, estimé à 3-4 ans. 

 

 

13. Financement du projet Classe dans ma cour;  

- Les montants seraient encore disponiblse (avait été approuvé en mars 2021) 

- Un nouveau formulaire a été remplis par Mme Dagenais. 

 

 

14. Sécurité aux abords des écoles;  

- M.Desjardins présente la résolution , qui sera acheminé au Comité de parents du CSSDM. 

- Situations aux abords du parc Préfontaine , amené par Emily Jacob. Situations dangereuses, 

présences policières au coin de Hochelaga/Davidson. 

- Réaménagement sur Hochelaga avec une piste cyclable pourrait être positif pour la 

sécurité. 

- Approbation de recevoir par courriel la proposition et de soutenir la proposition. 

 

 

15. Représentant au comité de parents;  

- Le PEVR et affiche au SDG expliquant les activités après-l’école. 

 

 

16. Nouvelles de la fondation;  

- aucun représentant présent.e 

 

 



17. Nouvelle du CCH;  

- Période d’inscription au camp de jour, cours de psychomotricité en sept.2023 en anglais de 

seront offerts aux écoles (préscolaire), Bazar VIP 5 mai. 

 

 

18. Varia;  

- Conférence Mme Nadia peu populaire, mais commentaires très positifs et pertinence de la 

conférence. 

- 11 mai-journée pédagogique est l’intégration des maternelles de 2023-2024. 

 

 

19. Points de consultation :  
19.1 Consultation sur les biens et les services en prévision de 2023-2024 avec présentation de 

la Prévision de clientèle et scénario des groupes;  

présentation des effectifs pour 2023-2024. 

Question : Il n’y aura pas de maternelle 4 ans, car il y a un manque d’inscription. 

- Commentaires émis sur pourquoi une classe fermerait ici, si dans certains quartiers ou 

autres écoles, il y a un surplus. 

 

19.2 Consultation, par le CSSDM, du conseil d’établissement pour la détermination des critères 

de sélection d’une direction d’établissement  

Sera reporté au prochain CE 

 
 

20. Levée de l’assemblée.  

Adopté à 20 :10. 

 
 


